



20 Jahre Cocolino Rückblick und Ausblick

Im November 2023

Im November 2023 feiern wir Jubiläum, denn die Kita Cocolino kann auf 20 erfolgreiche Jahre zurückblicken.

Als 2003 die erste Kita Cocolino in Stallikon gegründet wurde, damals noch unter der Trägerschaft des Familienclubs Stallikon und mit Unterstützung der politischen Gemeinde Stallikon, gab es einige kritische Stimmen, die den Bedarf nach einer Kita anzweifelten. Dass sich die damaligen Bedenken nicht bewahrheiteten, ist mittlerweile bekannt. In Wettswil a. A. und in Aeugst a. A. ist die Nachfrage grösser als der Verein Betreuungsplätze zur Verfügung stellen kann.

Bereits 2008 wurde aufgrund der steten Nachfrage nach Säuglingsplätzen zusätzlich zur altersgemischten Gruppe eine Säuglingsgruppe aufgebaut. 2011 übergab der Familienclub die Trägerschaft an den neu gegründeten Verein Kinderkrippe Cocolino und 2014 konnte der von der Gemeinde errichtete Neubau bezogen werden. 2015 öffnete die Kita in Wettswil a. A. ihre Türen und zuletzt konnten wir 2018 die Inbetriebnahme unserer «jüngsten» Kita in Aeugst a. A. feiern. Seit 2022 werden die drei Kitabetriebe übergreifend von einer Betriebsleiterin und pro Standort von Kitaleitungen geführt.

Aktuell bieten wir insgesamt über sechzig Betreuungsplätze an. Täglich setzen sich 33 Angestellte in verschiedenen Funktionen für einen gute Betreuungsqualität ein und sorgen dafür, dass es den Kindern in den drei Kitabetrieben an nichts fehlt. Der Verein Kinderkrippe Cocolino bietet nebst Praktikumsplätzen für Berufseinsteigende auch Ausbildungsplätze für den dreijährigen Lehrgang zur Fachfrau/zum Fachmann Betreuung Kinder EFZ und für die höhere Fachausbildung zur Kindheitspädagogin/zum Kindheitspädagogen an.

Die stete Weiterentwicklung der betrieblichen Strukturen hält den Verein auf Trab. Das Wichtigste sind jedoch die Kinder, die tagtäglich die Kita Cocolino mit Leben füllen und selbstverständlich der zentrale Punkt all unserer Bemühungen sind. Sich in eine Gruppe einbringen, erste Freundschaften schliessen und zusammen mit Gleichaltrigen die Welt entdecken, machen die Kita zu einem lebendigen Ort der Begegnung und des Lernens. Dabei werden unsere Kleinsten bei ihren grossen Entwicklungsschritten stets achtsam und liebevoll von unseren professionellen Betreuungspersonen begleitet. Sichere und konstante Beziehungen sowie das Einhalten einer Tagesstruktur geben den Kindern die nötige



Sicherheit, um sich mit allen Sinnen auf das Tagesgeschehen und die damit verbundenen kleinen Abenteuer einzulassen.

Trotz dieser klaren Rahmenbedingungen in den Tagesstrukturen lassen sich die Kitas Cocolino immer gern auf neue Ideen ein. Zusammen mit der Pro Senectute lancieren alle drei Kitabetriebe das Programm «Generationen in der Kita», das sich bereits in Kindergarten- und Schulklassen bestens etabliert hat. Dabei werden die Kitabetriebe regelmässig von Seniorinnen/Senioren besucht, die mit den Kindern (selbstverständlich immer in Begleitung von Fachpersonen) Zeit verbringen. Beim generationenübergreifenden Kontakt steht das gemeinsame Spiel im Vordergrund. Die Seniorinnen/Senioren können aber auch fürs Geschichten erzählen, als Unterstützung bei der Mahlzeiteingabe oder für die Begleitung von Ausflügen usw. eingesetzt werden. Der Kita-Alltag bleibt also spannend und abwechslungsreich und dass so erlebnisreiche Tage hungrig machen, liegt auf der Hand. In der Kita Cocolino wird täglich frisch gekocht und auf eine ausgewogene Ernährung Wert gelegt. Mit den am Standort Stallikon zubereiteten Mahlzeiten werden auch die beiden Kitas in Wettswil a. A. und Aeugst a. A. beliefert.

Die gelebte Offenheit wird aber nicht nur in den Kitabetrieben gepflegt, sondern in der ganzen Organisation. Jeder Kita-Standort wird in der Betriebskommission von einem Gemeindebehördenmitglied vertreten, das die Interessen der Gemeinde einbringt. Schliesslich ist spätestens seit Corona bekannt, dass Kitas systemrelevant für die Wirtschaft und unsere Gesellschaft sind und massgeblich zur Standortförderung einer Gemeinde beitragen.

Die Philosophie, alle drei Gemeinden in das Geschehen der Kitabetriebe einzubinden, setzt sich auch im Vorstand fort. Von jedem Kita-Standort ist eine Elternvertretung im Vorstand, um bei Entscheidungen die Eltern- und Vertragspartneroptik einzubringen. Die breite Abstützung der Anliegen im Vorstand und in der Betriebskommission tragen dazu bei, dass der Verein und die Kitas auf gelungene 20 Jahre zurückschauen und mit Zuversicht die Zukunft in Angriff nehmen können.

Im Rahmen seiner Jubiläumsaktivitäten hat der Verein auch das Logo einem Refresh unterzogen. Als Konstante sind der Bär geblieben, weil «Cocolino» für Kuscheln steht und der Kuschelbär die Werte Geborgenheit sowie Warmherzigkeit widerspiegelt und die Vielfarbigkeit die Diversität der Organisation und der Betriebe reflektiert. Ab November 2023 wird das neue Logo sukzessive eingeführt.

Nächstes Jahr am Samstag, den 1. Juni 2024 feiern wir das 20jährige Jubiläum mit dem Thema «Einmal um die Welt». Kleine und grosse Attraktionen werden für einen vergnüglichen Tag sorgen. Näheres zum Programm werden wir zu gegebener Zeit bekanntgeben.

